



Reducción del 40% del contrabando aduanero es por compromiso y cooperación interinstitucional

Magistrado Héctor Pérez Aguilera asume presidencia de la Corte de Constitucionalidad



Últimas noticias

EEUU sanciona a proveedores de precursores químicos para la producción de fentanilo





Magistrado Héctor Pérez Aguilera asume presidencia de la Corte de Constitucionalidad

Hoy asumió el Magistrado Héctor Hugo Pérez Aguilera como Presidente de la Corte de Constitucionalidad (CC), para el período del 14 de abril de 2023 al 13 de abril de 2024.



Al acto protocolario asistieron, Silvia Patricia Valdés Quezada, Presidenta del Organismo Judicial y de la Corte Suprema de Justicia Walter Ramiro Mazariegos Biolis, Rector de la Universidad de San Carlos de Guatemala (USAC),

El Magistrado Presidente de la Corte de Constitucionalidad mencionó que como Octava Magistratura han dejado atrás diferencias ideológicas y se han enfocado en garantizar y respetar los derechos humanos de toda la población *“sin excepción alguna”*.

“Por ello, es necesario comprender que la justicia constitucional debe impartirse de forma equitativa y objetiva, sin que la misma obedezca a aspectos ideológicos o responda a algún tipo de interés sectario pues de no hacerlo así, se estaría desvirtuando su razón de ser”, afirmó el Presidente Pérez Aguilera.

Pérez Aguilera, añadió que continuará realizando todas las acciones para promover la mejora continua de los procesos de gestión y control del trabajo jurisdiccional para una justicia constitucional eficiente e integral.



Durante la ceremonia de toma de posesión el Magistrado Presidente entregó un reconocimiento a su antecesora la Magistrada Dina Josefina Ochoa Escribá, por su destacada labor y aportes indelebles a la justicia constitucional en su gestión como Presidenta de la CC del 2022-2023.



En Quiché impulsan operativos por muerte violenta de mujeres



La Fiscalía de Distrito de Quiché, con el apoyo de la Policía Nacional Civil, realizó diversos allanamientos en la zona 1 del municipio de Santa Cruz del Quiché.

Cómo resultado se logró la incautación de un arma de fuego, 14 teléfonos celulares, prendas de vestir que se utilizaron aparentemente al momento de cometer el crimen, bolsas con droga de la denominada marihuana y tarjetas SIM, asimismo se clausuró una venta de licor y se dio la aprehensión de una persona identificada como Edy Leonardo Mas Reinoso, quien es sindicado del delito de promoción y estímulo a la drogadicción.



Las diligencias se dan en seguimiento a la muerte violenta de una mujer, ocurrida el 03 de abril de este año, en aldea Chusicá del municipio de San Antonio Ilotenango.



Los Ángeles Azules en Guatemala

Explanada 5, antiguo estadio del Ejército

28 de abril

20:00 horas

Localidades: salas lounge, mesas diamante, mesas platinum, mesas oro y preferencia. Ventas en www.todoticket.com



La AGG presentó su Programa de Contribución Cívica 2023



En el marco de su ya tradicional Programa de Contribución Cívica, que este año conmemora 41 años de trayectoria- y como un aporte al proceso democrático guatemalteco, la Asociación de Gerentes de Guatemala (AGG) presentó este viernes el detalle de las actividades que integrarán el programa para el presente período electoral.

El objetivo general del Programa de Contribución Cívica de la AGG es brindar a la ciudadanía guatemalteca una plataforma neutral de alto contenido, que se caracteriza por ser íntegra e imparcial, con el fin de que los ciudadanos ejerzan un voto consciente e informado en el proceso electoral 2023.



Los esfuerzos por compartir contenido de valor comenzaron en 2022, a través de una campaña de formación y capacitación cívico electoral, en la se han compartido cápsulas cívicas, cuyo objetivo es reforzar los conocimientos político-electorales y promover temas torales como el empadronamiento. Del 15 de septiembre a la fecha se han divulgado 85 cápsulas.

La siguiente fase del Programa de Contribución Cívica busca contribuir a la formación ciudadana. Ello incluye llevar a cabo cinco foros para discutir temas de interés como la potenciación del desarrollo económico y del capital humano; el comercio para el desarrollo sostenible; seguridad ciudadana y políticas públicas. Para efectuar estos foros se cuenta con el valioso apoyo del Centro de Investigaciones Económicas Nacionales (CIEN) y la Universidad Rafael Landívar, en cuyas sedes se desarrollarán. A continuación, las fechas de realización y las regiones que se cubrirán:

FORMACIÓN CIUDADANA

Foros para la discusión de temas para el desarrollo económico y sostenible, a realizarse en las 5 regiones del país. Transmisión vía streaming.

01 FORO Metropolitano Guatemala 27 ABRIL	02 FORO Región Noroccidente Zacapa 4 MAYO	03 FORO Región Suroccidente Quezaltenango 11 MAYO	04 FORO Región Norte Alta Verapaz 18 MAYO	05 FORO Región Central Sacatepéquez 25 MAYO
--	--	--	---	---

OBJETIVO
Discutir los temas de mayor trascendencia en las 5 regiones de Guatemala, para contribuir a la formación de opinión política pública.

¿QUIÉNES PUEDEN PARTICIPAR?
Tanques de pensamiento
Especialistas en cada uno de los temas
Agentes de desarrollo
Investigadores académicos

Asimismo, la edición del Programa de Contribución Cívica 2023 incluye la realización de dos debates presidenciales. Para estos trascendentales eventos, se ha establecido una valiosa alianza con Prensa Libre, Guatevisión y La Red, medios que los transmitirán en directo. Otros medios serán acreditados para llevar a cabo su cobertura noticiosa.

El primero se llevará a cabo previo a la primera vuelta, el lunes 12 de junio de 19:00 a 21:00 horas. A este evento se estará invitando a los candidatos que encabecen la intención de voto según las encuestas de Prensa Libre. De ser necesario, se llevará a cabo el debate previo a la segunda vuelta, programado para el lunes 7 de agosto de 19:00 a 21:00 horas, al cual se invitará a los dos candidatos que alcancen la mayoría de los votos durante la primera vuelta.

La AGG es pionera en la organización de foros y debates políticos. Ha realizado el Programa de Contribución Cívica desde 1982, año en el que se formaliza y es reconocido como tal. AGG fue reconocida por el NDI de Washington y Debates International, por ser pionera en la realización consecutiva de foros y debates políticos a nivel mundial.



Para más información sobre el programa puede visitarse www.programacivico.com.gt.



Reducción del 40% del contrabando aduanero es por compromiso y cooperación interinstitucional

El Consejo Interinstitucional para la Prevención, Combate a la Defraudación Fiscal y al Contrabando Aduanero COINCON dio a conocer los resultados de las acciones público-privadas realizadas en la lucha contra esos ilícitos, destacando una reducción del contrabando aduanero en un 40%. El Superintendente y Presidente del COINCON, Marco Livio Díaz Reyes, resaltó que para lograr esa reducción en el contrabando aduanero ha sido fundamental el compromiso interinstitucional y la cooperación público-privada, misma que se ha visto reflejada en la recaudación de tributos de comercio exterior en aduanas, la cual ha alcanzado un incremento de hasta el 55%.

Por su parte, el Intendente de Aduanas y Secretario del COINCON, Werner Ovalle, presentó los resultados de las acciones realizadas durante el primer trimestre del año 2023, siendo estas: 587 acciones interinstitucionales, 44 denuncias, 20 allanamientos, 24 operativos e intervenciones en aduanas y más de 540 operativos en ruta.

Asimismo, fueron mencionados algunos de los efectos positivos de estas acciones: aumento del cumplimiento voluntario de parte de los contribuyentes, crecimiento de la percepción de riesgo ante la comisión de ilícitos, mayor control interinstitucional en las principales rutas del país, protección de la salud y seguridad alimentaria de los consumidores y control de migración irregular, entre otros.

Por su parte, el Gerente de Gestión de la Comisión de Defensa de Comercio Formal CODECOF de la Cámara de Industria de Guatemala, Axel Romero, presentó un análisis del impacto que el contrabando aduanero provoca en los diferentes sectores económicos del país.

Como parte de ese esfuerzo y cooperación público-privada, la Cámara de Industria de Guatemala hizo entrega de la donación de un terreno, en donde se implementará un Puesto de Control Interinstitucional permanente en Pajapita, San Marcos, mismo que tiene como objetivo el control de mercancías, personas y medios de transporte que transitan por territorio nacional y que han evadido controles aduaneros.



"Para el logro de estos resultados que hoy hemos presentado ha sido indispensable el compromiso e involucramiento de todas las instituciones miembros del COINCON, a quienes agradezco y reafirmo nuestro compromiso de continuar intensificando las acciones estratégicas y operativas que contribuyan a seguir combatiendo esos ilícitos", concluyó el Superintendente Díaz Reyes.

El COINCON está integrado de forma permanente por SAT, los Ministerios de Gobernación, Defensa Nacional, Finanzas Públicas, Economía, Salud Pública y Asistencia Social, Agricultura, Ganadería y Alimentación, Procuraduría General de la Nación y Ministerio Público; y en representación del Sector Privado, como invitados especiales, CACIF, Cámara de Industria de Guatemala, Cámara de Comercio de Guatemala y AMCHAM.



gtliberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com

Liberal Gt

Inscripción de empresas mercantiles aumenta 13.15% en el primer trimestre del año



La inscripción de empresas mercantiles durante el primer trimestre de este año aumentó un 13.15% con relación a similar período del 2022 al pasar de 13,757 a 15,566 inscripciones, lo que es una muestra del dinamismo que mantiene la economía guatemalteca.



Según datos del Registro Mercantil General de la República, en el mismo lapso también aumentaron las inscripciones de auxiliares de comercio en un 10.23% al subir de 9,625 en los primeros tres meses de 2022 a 10,229 en el primer trimestre del 2023. 10,229.

En el caso de las sociedades nacionales, la inscripción de estas disminuyó en 2.15% y según las estadísticas, pasaron de 2,424 en 2022 a 2,372 en 2023.

Jessi Uribe y Alejandro Fernández presentan "Tu Maniquí"



Jessi Uribe y Alejandro Fernández, las voces más importantes del regional presentan "Tu Maniquí", una canción ranchera que refleja el desamor en su máxima expresión y que fusiona perfectamente a los dos artistas líderes del género en México y Colombia.

Encontrar en un mismo tema a Alejandro Fernández y Jessi Uribe es apostarle a una infinidad de emotivas interpretaciones que pueden navegar entre diferentes géneros y sonidos, y eso es precisamente lo que hacen con su más reciente lanzamiento "Tu Maniquí".



El Potrillo es la voz más importante de la música ranchera en todo el mundo, por su parte, Jessi es el artista número uno de su género en Colombia, de esta manera "Tu Maniquí" es una canción hecha para trascender en las diferentes generaciones y que se immortalizará con los años reuniendo en una misma interpretación la élite del regional y promoviendo la unión cultural de México y Colombia como países hermanos.

"Tu Maniquí" es una composición de Eladio Florez, el tema fue grabado en Studio 21 en Guadalajara, producido por Eladio Florez y Rafael Mejía desde Colombia.

La expectativa sobre esta colaboración se generó en medio de la gira de Alejandro Fernández que tuvo su paso por Bogotá, allí Jessi Uribe fue el invitado especial y junto al "Potrillo" ofrecieron un espectáculo de alto nivel que pasó a ser parte de la selectiva lista de exitosos conciertos en la capital colombiana.

CELEBRA GUATEMALA-ISRAEL

ISRAEL 75

VOTA

CARLOS PINEDA
PRESIDENTEEFRAÍN OROZCO
VICE PRESIDENTE

Guatemala presenta logros e impactos en restauración de ecosistemas

Guatemala a través del Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN) y el Instituto Nacional de Bosques (INAB) junto a la Unión Europea y el Gobierno Federal Alemán, presentaron los logros e impactos de la asistencia técnica y financiera brindada a través del Fondo de Desarrollo Verde para la región SICA (FDV) en Guatemala, con apoyo de la Unión Europea y el Gobierno Federal Alemán

A través del FDV se invirtieron más de 2.29 millones de euros en acciones de restauración de ecosistemas en ocho municipios de la Costa sur de Guatemala: Sipacate, San José e Iztapa en el departamento de Escuintla; Guazacapán, Taxisco y Chiquimulilla del departamento de Santa Rosa; así como Pasaco y Moyuta en el departamneto de Jutiapa; con la inversión se restauraron y protegieron más de 10,500 hectáreas de bosques, sumando a las metas que el país tiene con el

Desafío de Bonn y la iniciativa AFOLU 2040, en el marco del Decenio de las Naciones Unidas para la Restauración de Ecosistemas.

Entre los principales resultados de la implementación del programa en el país se encuentran: más de 2,000 personas beneficiadas por las iniciativas ejecutadas, contribución a la restauración de ecosistemas y paisajes facilitando la IV Reunión Ministerial del Bonn Challenge Latinoamérica en la ciudad de Guatemala 2018, cooperación con el Instituto Nacional de Bosques -INAB- realizando modificaciones a los instrumentos técnicos y al reglamento del Programa de Incentivos Forestales -PROBOSQUE-, contribución con la formación y operativización del Fondo Nacional de Bosques -FONABOSQUE- como mecanismo financiero para la restauración; adicionalmente, apoyo en la difusión de conocimiento, a través del XI Congreso Forestal Nacional, el Congreso Municipal ECOTECH 2019; así como la ejecución del II, III y IV Curso Nacional de Restauración del Paisaje Forestal en Guatemala.



En el evento participaron el ministro de Medio Ambiente y Recursos Naturales de Guatemala, Gerson Barrios Garrido, el jefe de la cooperación alemana de la Embajada de la República Federal Alemana en Guatemala, Ralf Reuter; jefe de Cooperación de la Delegación de la Unión Europea en país, Alberto Cortezón Gómez acompañados del Secretario Ejecutivo de la Comisión Centroamericana de Ambiente y Desarrollo (CCAD), Jair Urriola, y de autoridades y equipos técnicos del Instituto Nacional de Bosques, la Fundación para la Conservación de la Naturaleza de Guatemala (FCG), la Asociación de Reservas Naturales Privadas de Guatemala (ARNPG), el Instituto de Investigación del Cambio Climático (ICC) y de la Agencia de Cooperación Internacional de Alemania (GIZ).



El FDV es financiado por la por la Unión Europea, el Ministerio Federal de Medio Ambiente, Conservación de la Naturaleza, Seguridad Nuclear y Protección de los Consumidor (BMUV), en el marco de la Iniciativa Internacional para el Clima (IKI por sus siglas en alemán) es implementado a nivel regional por Cooperación Técnica Alemana al Desarrollo, GIZ en coordinación con la CCAD y a nivel nacional por el Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales de Guatemala (MARN) a través de organizaciones como INAB y FCG.



Estados Unidos sanciona a proveedores de precursores químicos para la producción de fentanilo

"El fentanilo ilícito es responsable de la muerte de decenas de miles de estadounidenses cada año", señaló el subsecretario del Tesoro para Terrorismo e Inteligencia Financiera, Brian E. Nelson. "El Tesoro, como parte del esfuerzo de todo el gobierno para responder a esta crisis, continuará aplicando vigorosamente nuestras herramientas para evitar la transferencia de precursores químicos y la maquinaria necesaria para producir esta droga"

Ana Gabriela Rubio Zea (Rubio Zea) es una intermediaria de productos químicos precursores de fentanilo radicada en Guatemala que compra precursores de fentanilo en nombre de narcotraficantes radicados en México. Rubio fue la intermediaria de los 25 kilogramos de N-BOC-4-Piperidona, que se compraron a SXPC en nombre del Cártel de Sinaloa en México. Rubio Zea ha utilizado sus conexiones con proveedores y fabricantes de productos químicos con sede en la República Popular China para adquirir precursores químicos de fentanilo para el Cártel de Sinaloa y para poner a los traficantes del Cártel de Sinaloa en contacto directamente con esos proveedores con sede en la República Popular China, sabiendo que estos productos químicos se utilizarían para fabricar fentanilo para distribución final en los Estados Unidos y en otros lugares. Los principales proveedores de químicos precursores de fentanilo de Rubio Zea incluyen representantes de ventas de las empresas químicas WSBT y SXPC con sede en la República Popular China.

La OFAC designó a Rubio de conformidad con la E.O. 14059 por participar o intentar participar en actividades o transacciones que han contribuido considerablemente a la proliferación internacional de drogas ilícitas o sus medios de producción, o presentan un riesgo significativo de contribuir considerablemente a ello.



El 4 de abril de 2023, un gran jurado federal en el Tribunal de Distrito de los EE. UU. para el Distrito Sur de NY imputó a Rubio Zea de varios cargos de asociación delictuosa, incluida la importación de fentanilo y lavado de dinero. Según la acusación formal, Rubio Zea está directamente relacionada con "Los Chapitos", una referencia a los cuatro hijos del notorio narcotraficante mexicano Joaquín "El Chapo" Guzmán Loera. Los Chapitos incluyen a los hermanos Iván Archivaldo Guzmán Salazar y Jesús Alfredo Guzmán Salazar, así como a sus hermanastros, Ovidio Guzmán López y Joaquín Guzmán López, los tres primeros de los cuales fueron imputados por el Distrito Sur de NY.

Mesa de Seguridad Electoral implementada en Ciudad Vieja Sacatepéquez



Productores agrícolas de Río Hondo, Zacapa ahora podrán obtener mejores cosechas y optimizar el riego para sus cultivos, gracias a la recuperación de 11.7 kilómetros del sistema que conforma la Unidad de Riego en la Aldea La Palma. La obra fue habilitada por el Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA) a un costo de Q3 millones 985 mil.

Con la recuperación de esta unidad se podrá irrigar 70 hectáreas de mango Tommy, 23 hectáreas de limón, 27 hectáreas de pasto, 12 hectáreas de maíz, 11 hectáreas de frijol y 0.5 hectáreas de cultivo de tilapia, lo que a su vez permite garantizar la seguridad alimentaria de los productores del área.

Los trabajos consistieron en la instalación de compuertas nuevas, construcción de una caja desarenadora, construcción de canal principal rectangular con concreto reforzado, con el objetivo de optimizar el funcionamiento del sistema.

El ministro de Agricultura, Ganadería y Alimentación Edgar De León, explicó que la recuperación de esta unidad de riego permite a los productores asegurar su cosecha todo el año.

La unidad actualmente cubre una extensión de 143.5 hectáreas, beneficiando a 57 usuarios de los cuales 47 son hombres y 10 mujeres, pequeños y medianos agricultores. Esto aporta además unos 50 mil jornales de trabajo por año y 200 empleos fijos.



NOCHE CÍVICA
**GUATEMALA
CON JESÚS**

**NUESTRA GUATE LO VALE.
¡SOMOS LA VOZ DE NUESTRO PAÍS!**

#VOZDELMIGRANTE

FORO PRESIDENCIAL
MAYO 12

401 13th Street San Francisco, CA 94130

WWW.GUATECONJESUS.COM

TSE juramentó a las Juntas Electorales Municipales de Chimaltenango y Zacapa



los ciudadanos a trabajar por Guatemala.

“En este tiempo que van a ejercer pueden ganar la confianza de todo el país si lo hacen bien” manifestó la magistrada.

Las JEMs recibieron sus chalecos y acreditaciones que los convierte en una pieza fundamental para el desarrollo de las Elecciones Generales 2023.



Se juramentó a los integrantes de las 16 Juntas Electorales Municipales (JEMs) de Chimaltenango.

En el acto protocolario participó la magistrada Blanca Odilia Alfaro Guerra, quien durante su intervención exhortó a



Tras la juramentación de las Juntas Electorales Municipales se conformarán las Juntas Receptoras de Votos que tendrán bajo su responsabilidad la atención directa a los ciudadanos durante los comicios del 25 de junio de 2023.

El magistrado Mynor Custodio, acompañó la juramentación de las Juntas Electorales Municipales de Zacapa.

“Ustedes son ejemplo para quienes no se atreven a ponerse al frente del país”, destacó el magistrado del Tribunal Supremo Electoral, Mynor Custodio Franco, durante el acto.